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◆◇◆エコプラザ通信◆◇◆

●第2回 SDGsビジネスフォーラム ～脱炭素経営の可能性と社内外への取り組み浸透に向けて～

●TEAM EXPO 2025 自然・環境セッション9

●ATC ECO EXPO

●EXPO2025 ⼤阪・関⻄万博の魅⼒と楽しみ方セミナー

【1】 3月トピックス

企業の脱炭素対応は、いまや事業継続のための不可欠な課題です。一方で、脱炭素への取り組みが企業価値を高め、
新たな可能性を切り開く事例も増えています。本セミナーでは、脱炭素経営に関する最新の法制度や行政の支援策、企
業事例、そして社内外への浸透のポイントについて学ぶ機会を提供しました。

４月１３日～開催の世界最大の行事ともいうべき大阪・関西万博を楽しみ方とその準備として、電子チケット購入から予約
手続きやパビリオン・イベント等の紹介をいたしました。

今回の『TEAMEXPO2025テーマセッション』では、自然・環境、クリエイティブ、ヘルスケア、3つのテーマに沿った展示と
ピッチを開催しました。新たな共創チャレンジを生むきっかけや、イノベーティブなアイデアのヒント探しの場を提供いたし
ました。

大阪・関西万博1ヶ月前イベントとして、「エコな祭りで、思いきり楽しもう！」というテーマで小学生向けのワークショップが
集まるイベントを開催しました。たくさんのお客様にご参加いただきました。
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◆◇◆エコプラザ通信◆◇◆

6,483 人 人 人）

11 団体 団体）

3月5日(水) 西濃マルエイ会 様 3月15日(土) バングラディシュの留学生 様

3月8日(土) 見学会 3月15日(土) エキスポット見学会

3月11日(火) 追手門学院大手前中学校2年生 様 3月16日(日) エキスポット見学会

3月12日(水) 住吉区食生活改善推進員協議会 様 3月21日(金) 近畿大学 様

3月13日(木) 見学会 3月25日(火) 広陵町ごみ対策委員会 様

3月14日(金) 常翔啓光学園高等学校2年生 様

計 11 団体

会場 web

3月7日(金) 第2回 SDGsビジネスフォーラム ～脱炭素経営の可能性と社内外への取り組み浸透に向けて～60 111 171 名

3月8日(土) EXPO2025 ⼤阪・関⻄万博の魅⼒と楽しみ方セミナー 43 0 43 名

3月13日(木) TEAM EXPO 2025 自然・環境セッション9 131 0 131 名

3月21日(金) 水土壌汚染研究部会 2 5 7 名

3月27日(木) 既存設備への水の有効利用技術とDX活用による脱炭素推進 14 0 14 名

3月9日(日) 日曜自然工作教室「でんでん太鼓（ドラえもん他）、狸一家のお出迎え、F1レーシングカー」195 0 195 名

3月9日(日) エコプラザSDGs博士になろう！ 55 0 55 名

3月15日(土) ATC ECO EXPO 1010 0 1010 名

3月16日(日) ATC ECO EXPO 1658 0 1658 名

3月23日(日) 日曜自然工作教室「でんでん太鼓（ドラえもん他）、狸一家のお出迎え、F1レーシングカー」83 0 83 名

3月23日(日) エコプラザSDGs博士になろう！ 28 0 28 名

●エコプラザ新会員数（月末集計）

名 ※前月末時点 名 増減値 13 名

今月実績

16,674

5,871

※2023年7月より従来のGoogleアナリティクスが使えなくなり、新しいGA4というバージョンになったことに伴い大幅に仕様が変更となりました。

　また、GA4から「ページ別訪問者数」という指標がなくなったので、代わりに「総ユーザー数」という指標に変更しております。

3,488

ビジネス向け
セミナー・イベント

（2024年度累計 4,173,536

計

団体見学数

【2】 3月の実績

●入場者数、団体見学数

97,382

（2024年度累計 251

入場者数

●WEBアクセス数

3月末数 会員数 3,501

総ユーザー数

開館以来累計

前年同月実績

97.1%ページビュー

前年比（％）

●セミナー・イベント実績

6,246 94.0%

17,175

一般向けイベント
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4月2日(水) 来て見て体験！ECOアドベンチャー

4月3日(木) 来て見て体験！ECOアドベンチャー

4月3日(木) セミナー見学会

4月4日(金) 環境・SDGs研修 体感セミナー

4月5日(土) 来て見て体験！ECOアドベンチャー

4月6日(日) 来て見て体験！ECOアドベンチャー

4月8日(火) 大阪成蹊大学1年生 様

4月8日(火) 出展説明会

4月9日(水) 株式会社三社電機製作所 様

4月10日(木) 出展説明会

4月10日(木) 日本国際協力センター 様

4月10日(木) 北九州管工事協同組合 小倉南支店 様

4月18日(金) 就実大学経営学部 様

4月22日(火) 株式会社グローバル・パートナーズ・コンサルティング 様

4月23日(水) 金沢市立野田中学校3年生 様

4月29日(火) 森永乳業株式会社 様

4月3日(木) 大阪・関西万博セミナー

4月4日(金) TEAM EXPO 2025 自然・環境セッション10/交流会

4月4日(金) 環境・SDGs研修体感セミナー

4月4日(金) 水・土壌汚染研究部会セミナー（第130回）

4月13日(日) 日曜自然工作教室

4月13日(日) エコプラザSDGs博士になろう！

4月27日(日) 日曜自然工作教室

4月27日(日) エコプラザSDGs博士になろう！

4月27日(日) 木もちいいカフェ

※担当窓口のご変更、またはメール配信先追加等をご希望される場合は、下記までご連絡ください。

●お問合せ先

〒５５９－００３４

大阪市住之江区南港北２丁目１－１０　ATCビルITM棟１１階

おおさかATCグリーンエコプラザ事務局　　担当：北澤 弘行・田中 真由美・石川 晃教

TEL：０６-６６１５-５８８８　　FAX：０６-６６１５-５８９０

メール：information@ecoplaza.gr.jp　　ホームページ：https://www.ecoplaza.gr.jp/

開館時間　10：00～17：00　　休館日：月曜日・年末年始

団体見学

一般向けイベント

●4月以降　セミナー・イベント情報　※詳細につきましては、エコプラザホームページでご覧になれます。

ビジネス向け
セミナー・イベント

【３】 4月の活動予定

●4月分　団体見学予定（2025年3月末現在）　※各団体の見学時間をお知りになりたい場合は、事務局までお問合せ下さい。
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ブース名 お客様 お客様のご意見・ご様子、スタッフからの質問

㈱Gakken 様 60代女性

「以前、『科学』と『学習』を購読していてしました。先日、地球防衛隊SDGsのパネルを
拝見し、その中で紹介されていた小学生が発明した空き缶・ペットボトル分別箱を知
りました。子どもたちの発想力や工夫が素晴らしく、感心しました。誰かが困っている
ことに対して、どうすれば困らずに済むのか、また、モノを使ったあとのことを考えるこ
との大切さを改めて感じました。学研さんは、今でも子どもたちを応援し続けている素
敵な会社ですね。」と仰っていました。

阪急電鉄㈱ 様
団体見学でお越しの中

学生

「阪急の電車には乗ったことがあり、家族で出かける際にも利用することがあります
が、SDGsのラッピングトレインは今回初めて知りました。回生ブレーキや車体の軽量
化などの工夫について説明を受け、阪急電鉄の電車が環境に配慮されていることが
分かりました。これからも積極的に利用し、SDGsのラッピングトレインも探してみたい
と思います。」と仰っていました。

積水化学工業㈱ 様
団体見学でお越しの中

学生

「ペロブスカイト太陽光発電は、従来のパネルと比べて、はるかに軽く薄い点がとても
画期的だと感じました。
また、製造方法に印刷技術が用いられていると知り、とても驚きました。さらに、明る
い場所での発電や、設置場所の自由度の高さなど、近未来を感じさせる技術だと思
いました。」と仰っていました。

帝人フロンティア㈱
様

大学生

「廃棄されるリンゴを特殊加工して再利用し、丈夫で使いやすい合皮にすることで、
新たな活用の幅を広げた点がとても素晴らしいと感じました。また、TOKIOの城嶋さ
んが関わっていることで、ブランドとしての魅力もさらに増していると思います。万博
にも行く予定なので、パラソルも見られたらいいなと思います。」と仰っていました。

山陽製紙㈱ 様 50代男性

「PELP!が単なるリサイクルではなく、紙をより価値あるものに生まれ変わらせるアッ
プサイクルだと知り感動しました。特にKAMITOREサービスの透明性や、機密文書を
安全に処理できる仕組みが素晴らしいです。さらに売上の1%を環境保護に寄付する
姿勢にも共感しました。紙を通じて社会や地球に貢献する取り組みを応援したいで
す。」と仰っていました。

電気安全環境研究
所 様

50代男性

「家電製品だけでなく、太陽光発電やリチウムイオン蓄電池、ロボットなど、次世代技
術の安全性も試験・認証しているのは素晴らしいことです。S-JETマークは、厳格な
安全試験と製造工場の管理体制のチェックを経ているため、消費者が安心して製品
を使える証だと感じました。今後も安全な製品が増えることを期待しています。」と
仰っていました。

環境・SDGｓゾーン

環境・SDGsゾーン（特別展示）
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奥野製薬工業㈱ 様 大学生

「コンビニのお弁当の賞味期限が長くなることで、購入しやすくなり、棚の商品が品切
れになりにくくなるのはとても嬉しいことだと感じました。さらに、それがフードロスの
抑制につながるのであれば、お弁当を購入することで自然と環境貢献ができる点も
素晴らしいと思いました、と仰っていました。

シキボウ㈱ 様 50代男性

熱心に見学をされていたお客様です。「ポリエステルなのに生分解性があるとは驚き
です。環境負荷を減らしながらも品質を維持できるのは素晴らしいですね。また、洗
濯時のマイクロプラスチック問題に対応できる素材とは知りませんでした。未来の衣
料業界にとって画期的ですね。」と仰っていました。

ラピス（株) 様 50代男性

「食べられないお米があることを初めて知り、とても驚きました。これまで、お米はす
べて食用として消費されているものだと思っていたので、新たな発見でした。また、そ
のお米を活用して歯ブラシが作られていることにも驚きました。環境に優しい取り組
みだと感じたので、今度からお米で作られた歯ブラシを使ってみたいと思います。」と
仰っていました。

㈱しょうわ 様 30代男性

「これまで時間や費用がかかっていた電報をデータ化・簡略化すると、効率が向上す
るので、とても良い取り組みだと感じました。最近では、学生の課題などさまざまな場
面でデータ化が進んでいますが、冠婚葬祭に関してはまだ印刷物が主流という印象
がありました。その中で、今回の展示を拝見し、環境のためにも時代が大きく変わり
つつあることを改めて実感しました。」と仰っていました。

モデラーズフェス
ティバル実行委員会

様
大学生

展示パネルや展示品を熱心にご覧になっていたお客様です。「プラモデルもリサイク
ルされていることを初めて知りました。これまでランナーはそのまま捨てていました
が、今後は捨てずにリサイクルに出していこうと思います。」と仰っていました。

㈱アドバコム　様 イベント参加のご家族

「エコチルの新聞を持って帰り、娘と一緒に読んでみました。普段は子供が新聞を最
後まで読むことはないのですが、クイズや生き物に関する記事が面白く、娘も飽きず
に読み進めていました。SDGsについても考える良い機会になったので、また一緒に
読もうと思います。」と仰っていました。

TMTユニコーチング
様

大学生
「とても可愛らしくて驚きました。炭で作られているとは思いませんでした。たどんとい
う言葉も初めて聞きました。今まで色々な材料で作品を作ってきましたが、炭を使っ
た作品はないので、是非作ってみたいですね。」と仰っていました。
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㈱伊藤園 様
団体見学でお越しの中

学生

茶殻リサイクルと、それを利用した商品について紹介し、茶殻入りのファイルや封筒、
パネルなどをふれられました。また、香りも体験していただきました。「茶殻入りのパ
ネルの断面図を見てみたい」という声が多く寄せられ、興味を持たれたご様子でし
た。

㈱エフピコ 様 イベント参加のご家族

エコマークゾーンのECO MARK AWARD 2024を見られ、エフピコブースを探されてい
ました。福山市から初めてエコプラザに来館されたお客様は、エフピコの展示を見ら
れてとても嬉しいと話され、名高い企業だと実感されたようです。その後、エフピコレ
ポートをご覧になられ、お子様からはキャラクター「ピコザウルス」や「ピコちゃん」の
名前についてのお尋ねがありました。

㈱松田商店 様
団体見学でお越しのお

客様

「長く使い続けられるものを作ることで、ごみの量を減らせる点は非常に良い取り組
みだと思いました。また、コップのデザインがユニバーサルデザインで、誰でも使いや
すい点が消費者として嬉しいと感じました。ペットボトルの素材を長期的に使用できる
点など、取り組みが価値あるものだと理解できて、とても良かったです。」と仰ってい
ました。

㈱アサヒペン 様 イベント参加のご家族

JOINT-LOCKの取り外しが可能で、賃貸マンションのDIYにも使えそうな点と、色合い
が気に入られたようです。取り付けに関して「カットする際の力の加減や重さ、女性で
も簡単に取り付けられるか」などの質問をいただき、パンフレットのQRコードから取り
付けの様子をご案内できることをお伝えしました。

中村製作所㈱ 様 40代男性

「廃材と廃プラスチックを組み合わせるというアイデアを最初に考えた方が本当に素
晴らしいですね。その技術が活かされていることに感動しました。再生複合材で作ら
れたベンチに実際に座ってみても、再生複合材だとは気づかない程です。自然に貢
献していても気づかれないことが多いのでアピールも大事だと思いました。」と仰って
いました。

三友㈱ 様 50代男性

「空間ホスピタリティは非常に重要だと思いますが、臭いの問題を解決するのは難し
いと感じていました。しかし、アロマをうまく活用した取り組みにはとても感心しまし
た。自分では思いつかなかった方法です。アロマブームが介護の世界にも広がって
いることを知り、臭いの問題がさまざまな場面で続いていることに改めて気づきまし
た。このような商品はもっと多くの人や企業に知ってほしいと思います。」と仰っていま
した。

エコマークゾーン

新ビジネス創出ゾーン
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㈱アイティエヌジャ
パン 様

大学生

「ウールといえば、セーターのように暖かいというイメージがありますが、断熱材として
家を暖かく保つ役割を果たしていることがよく分かりました。まるで家がセーターを着
ているような感じだと思います。」と仰っていました。展示物に触れて、素材を確かめ
ていらっしゃいました。

AGCグラスプロダク
ツ㈱ 様

30代女性

「スクールバリアという名前から、学校専用のガラスだと思っていましたが、実際には
家庭でも使えることを聞いて驚きました。強靭な特殊フィルムがある事によって、物が
ガラスを突き抜けるのを防いでくれるという仕組みは素晴らしいです。ガラスが守って
くれるなんて、映画の世界のことだと思っていましたが、実際に存在しているのです
ね。」と仰っていました。

㈱エクセルシャノン
様

70代男性

「私の住む集合住宅では、窓がなく、ベランダに出るガラス戸がアルミ枠で、夏は熱
く、冬は冷たいです。このようなガラス戸しか知らなかったのですが、樹脂枠だと外の
気温が室内に伝わりにくいことを知りました。また、2枚や3枚ガラスだと結露がしにく
いことにも驚きました。自分の家は変えられませんが、娘にはこれから良いものを選
んでほしいと思います。」と仰っていました。

エンデバーハウス㈱
様

大学生

「ポリエステルの断熱材は暖かいイメージがあり、家の中が快適になると想像しま
す。ペットボトルからリサイクルされているなら、環境にも優しく、人にもやさしく安心で
きる商品品だと思います。」と仰っていました。展示されている断熱材を何度も触って
確認されていました。

㈱兼久 様 50代女性

「木質繊維系の断熱材は初めて聞きました。新聞紙はトイレットペーパーにリサイク
ルされていると思っていたので、新聞紙が主原料断熱材になることに驚きました。我
が家の断熱材は何からできたものを使っているのか知りたくなりました。」と仰ってい
ました。

 ㈱ZERO 様 30代女性

「自宅のサッシや窓には特にこだわりを持たずに家を建てましたが、ZEROの遮熱
シートを使うことで、家の中の環境を整えることが地球にも優しいと感じました。以前
は温度がすぐに変わり、エアコンを常に使っていたため電気代がかかっていました
が、今回紹介を受けて、使ってみたいと思いました。」と仰っていました。

タミヤ㈱ 様 40代男性
「アルミサッシより木製サッシの方が良いと実感しています。見た目にも暖かさを感
じ、冬でもそこまで冷たさを感じることはないと思います。どんな建物でも窓は非常に
大切で、しっかり考えなければならない部分だと感じました。」と仰っていました。

デュポン・スタイロ㈱
様

博覧会協会の男性

「環境に配慮した断熱材で、SDGsの目標達成に大きく貢献していることに感心しまし
た。特に、省エネ効果やCO2削減、リサイクルシステムの取り組みが素晴らしく、持続
可能な未来に向けて非常に意義のある製品だと感じました。また、生活に寄り添った
製品作りにも共感しました。」と仰っていました。

アズビル㈱ 様 30代女性

「家の中全域で空気清浄ができることを知りませんでした。一部屋で空気清浄機を
使っているイメージだったので、直接外気が入ってこない仕組みが凄いと思いまし
た。新築を建てる際には、ぜひこのシステムを組み込みたいと思います。」と仰ってい
ました。

丸紅木材㈱ 様
イベント・セミナー参加の
台湾からのお客様（ご家

族）

アイコニーに興味を持たれました。檜を使用していることをお伝えすると、お母様は、
「檜は良いですね。香りが良い。」と仰っていました。また、お父様は、カーボンポジ
ティブに反応され、「ノベルティを利用している企業に関心を持ちました。」と仰ってい
ました。実際、玩具を取られて、手触り等を確認されていました。

すまい省エネゾーン
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㈱パレットハウス
ジャパン 様

40代家族

「廃パレットから作られたとは思えないほど良い家具だなと感じました。レトロな感じも
あり、魅力的です。木を燃やしてしまうとそれで終わりですが、こうしてさまざまなもの
にアップサイクルしていくことは、昔からあったことだと思います。しかし、最近は忘れ
ていたように感じます。何でもゴミにしてしまうのは良くないと思うので、捨てる前に何
かに変える方法を考えていきたいと思います。」と仰っていました。

公益財団法人 自動
車リサイクル促進セ

ンター 様
50代女性

「昔と比べて、車の放置や不法投棄が目立たなくなったと感じます。今では壊れてい
ても買い取ってくれる仕組みができたおかげで、捨てるよりもお金になるという考え方
が浸透してきたからだと思います。それは意識の持ちようによるものかもしれません
が、車がリサイクルされてさまざまな商品になるのは素晴らしいことだと思います。」と
仰っていました。

一般財団法人 家電
製品協会 様

団体見学でお越しの高
校生

「家電リサイクルについて説明を受け、法律やリサイクルプラントの工程を学ぶことが
でき良かったです。特に、冷蔵庫が破砕機で砕かれる瞬間や、空気でプラスチックが
分別されるシーンに興奮しました。」と仰っていました。また、分別ゲームにも興味を
持たれていました。

一般社団法人 有機
資源協会 様

40代男性

「バイオマスマークの商品を見かけることが増えたと感じていましたが、実際にはバイ
オマスを意識していないと見つけるのが難しいことに気づきました。バイオマスの認
知度はまだ低いのかもしれません。環境に良いことはわかりますが、浸透させるには
まだ時間がかかると思います。」と仰っていました。

㈱インターアクション
様

イベント参加のご家族
「アルミ缶でも分別の袋にたくさん入れると重たくなることを実感しました。それだけの
アルミやスティールが入っても丈夫なのは素晴らしいと感じました。家用にもあったら
嬉しいです。」と仰っていました。カラー別に分別できる点も気に入られていました。

大栄環境㈱ 様 50代男性

「自分たちの工場で物を作ると必ずゴミが出るのは仕方ないことだと思っていました
が、ゴミを出すことに慣れてしまっている現状を見直さなければならないと感じまし
た。ゴミを出す企業と処理をしてくれる企業があるだけでは不十分で、ゴミを出さない
ように、そのゴミを再利用できることを最初から考えなければならないと思いました。」
と仰っていました。展示を熱心にご覧になっていました。

㈱ザイマックス関西
様

イベント参加のご家族
イベント参加のご家族です。「最近、ホテルが増えている中で、建物を壊さずに中を
作り直したり、内装を変える方法があることを知り、とても驚きました。また、その後の
管理までしてくれる仕組みが素晴らしいと感じました。」と仰っていました。

㈱コムウェル・フジ
サワ 様

40代女性

「緩まないねじの展示があったので、なぜ緩まないのか不思議でしたが、緩まない仕
組みの説明を受け、すばらしい発明だと思いました。今まで、建物や道路など目に
入ってくるものを見てきましたが、隠れているもの（ねじ）が支えている事に気づきまし
た。」と仰っていました。

循環型社会形成推進ゾーン
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㈱ナンバースリー
様

団体見学でお越しの高
校生

ブースで様々な取り組みを紹介した際、お客様は「フォレストックプロジェクトやプラス
チックネガティブプロジェクトについてもっと多くの人に知ってもらいたい。今までその
ような取り組みを知らずに購入していたので、知っていたら意識も変わったと思う。
もっと広めてください」と仰っていました。

緑川化成工業㈱
様

50代男性

「飛沫防止パネルはもう過去のものとして忘れられていると思いますが、実際にはま
だ処分されずに倉庫に眠っている企業や店舗があると聞いたことがあります。次の
感染症蔓延に備えて保管しているところもある一方で、処分に困っているという話も
聞きました。しかし、リサイクルによってこれだけの透明感が作れることに大変驚きま
した。」と仰っていました。

PS ジャパン(株)　様 イベント参加のご家族

「プラスチックのリサイクル技術が向上していることを全く知りませんでした。リサイク
ルの技術はそのまま変わらずに進んでいると思っていたので、コンビニやスーパーで
リサイクルされている商品があっても、意識していなければ気づくことがありません。
ゴミを減らすだけでなく、資源をうまく活用している企業やその商品について知ること
が大切だと感じました。」と仰っていました。

㈱ウッドプラスチック
テクノロジー 様

ご家族

「最近、荷物がガムテープで梱包されていることが多く、PPバンドを見る機会が少なく
なったため、子供はPPバンドを知らないと思います。倉庫での仕事をしていないと、
普段見ることはないかもしれません。しかし、PPバンドがリサイクルされていることを
知る事ができて良かったです。」と仰っていました。

サラヤ㈱ 様 中学生

学校で使ったことがある洗剤という事でブースに興味を持たれていました。、環境に
良いものを使うだけではなく、しっかりと調べて選ぶことが本当に環境に貢献できると
感じられたそうです。また、ボルネオ島で行っている支援活動について、「ヤシノミ洗
剤を使うことで支援の力になりたい」と仰っていました。

一般社団法人
JBRC 様

イベント参加のご家族

「小型充電式電池が増えている中で、どのように処分すればよいか悩んでいる人が
多い思います。取り組みはすばらしいですが、店舗に持参するのを忘れてしまうこと
があり、もっと回収しやすい仕組みを考えていただけると嬉しいです。」と仰っていまし
た。

カゴメ㈱ 様 中学生

「生物多様性の重要性について理解が深まりました。これまで、種の減少がどのよう
に影響するのか実感が湧きませんでしたが、分かりやすい展示と説明を通じて、私
たちの健康的な暮らしや未来の世代にとって欠かせないと思いました。また、農家の
方々への支援を通じて、私たちが安心しておいしい食事を楽しめる環境を支えている
取り組みに興味を見ちました。」と仰っていました。

木村アルミ箔㈱ 様 　　　　高校の先生

海苔の器について大変関心を持たれ、「とてもよく考えられていて面白い」とのお声を
いただきました。購入場所についてご質問があり、パンフレットをお渡しすると、「もっ
と身近に購入できると嬉しい」との事でした。アルミの器を日常的に使う中で、以前か
らもったいないと感じていたようで、シリコン製のものも試したことがあるが、洗う手間
を考えると海苔の器は手軽で栄養価も高く、ぜひ取り入れたいと仰っていました。

㈱サイエンス・ラボ
（理科）様

ご家族
子どもの理科離れをなくす会の様子をご覧になったご家族です。「自分が子供だった
らぜひ参加したいと思うほど、興味深くワクワクする内容の教室でした。子供にもぜ
ひ通わせたいと強く感じました。」と仰っていました。

環境教育ゾーン
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㈱折兼　様 ご家族

「サトウキビの搾りかすから作られているのは紙だけだと思っていましたが、このよう
な食器もあることを知り驚きました。手触りは紙のようで、とても興味深いです。こうし
た食器が広く普及すれば環境にも良い影響があると思いますが、一方でポイ捨てが
増えないか少し心配です。」と仰っていました。

㈱コバヤシ 様 50代男性

「環境負荷を減らす素材開発に力を入れられている事は、非常に興味深かったで
す。特に、バイオマス素材の「レジーム」や「ピリール」は、持続可能な社会の実現に
貢献する可能性を感じました。ただ、コストや大量生産の課題があるのではと考えま
した。今後、より多くの企業や消費者が環境配慮型製品を選択することで、さらなる
普及が進むことを期待しています。」と仰っていました。

㈱一条工務店 様 30代女性

「シェルターと聞くと地下にあるイメージがあり、避難に時間がかかるのではないかと
考えていました。しかし、今回の展示のように一つの部屋をシェルターとして活用でき
れば、夜間の災害時でも安全に身を守ることができ、実用性が高いと感じました。」と
仰っていました。

まいにち㈱ 様 20代女性

アートトワレをご紹介すると、「自宅では災害用トイレとして、バケツに袋やティッシュ、
消臭剤をまとめて備えていますが、場所を取るうえに衛生面にも不安がありました。
その点、この商品はコンパクトで見た目も違和感がなく、凝固剤など衛生的に処理で
きる工夫もされており、とても良いと感じました。災害時の備えとしてぜひ揃えたいと
思います。」と仰っていました。

グローバルユース
防災サミット 様

50代女性

「現在のコミュニケーション手段は多様化しており、世界中の情報をリアルタイムで受
け取ることができます。私たちが子供の頃には得られなかった情報を知ることがで
き、それについてディベートできる仕組みがあるのは素晴らしいと感じました。このよ
うな取り組みがさらに広がってほしいと思います。」と仰っていました。

環境防災ゾーン
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第2回 SDGsビジネスフォーラム
EXPO2025 ⼤阪・関⻄万博の魅⼒と

楽しみ方セミナー
TEAM EXPO 2025 自然・環境セッション9

水土壌汚染研究部会
既存設備への水の有効利用技術と

DX活用による脱炭素推進

日曜自然工作教室 エコプラザSDGs博士になろう！ ATC ECO EXPO

●イベントの様子

●セミナーの様子
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西濃マルエイ会 様 追手門学院大手前中学校2年生 様 住吉区食生活改善推進員協議会 様

エキスポット見学会 常翔啓光学園高等学校2年生 様 近畿大学 様

広陵町ごみ対策委員会 様

●団体見学等の様子
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